

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.
TELEFONO 287

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 31 DE MARZO DE 1921

NÚM. 452

Tropas bolshevikis siguen avanzando sobre territorio turco

Alemania obtiene el 61 o/o de votos en el plebiscito

Londres.—Los resultados oficiales del plebiscito de la Alta Silesia publicados por el Secretario de Relaciones Exteriores Simons en Berlín, demuestran que Alemania obtuvo 713,700 votos y Polonia 560,700; es decir, que más o menos el 61 por 100 es favorable a Alemania.

Las declaraciones hechas por Simons al respecto dicen: «Todas las poblaciones especialmente los centros industriales, muestran una abrumadora mayoría de votos alemanes. Sólo ha habido mayoría polaca en ciertas poblaciones rurales especialmente en aquellas partes en que, en contra del urgente deseo del gobierno alemán no se enviaron tropas para favorecer a la población alemana, seriamente amenazada por el terror polaco.»

Wood irá a Filipinas a investigar las capacidades de pueblo libre

Washington.—El General Leonardo Wood ha renunciado su puesto en el ejército, y se encargará de la dirección de la Universidad de Pensylvania, cuando regrese de Filipinas, adonde va a investigar la capacidad de los filipinos para ser independientes.

Hay dos musulmanes en el Gabinete nuevo de Yugoslavia

BELGRADO. En el nuevo Gabinete yugoeslavo reorganizado figuran dos musulmanes: el Ministro de Salud Pública, Mehemedovitch, y el Ministro de Comercio, Saho.

La estatua de Bolívar en Nueva York será inaugurada el 19 de abril

WASHINGTON.—El Presidente Harding ha aceptado la invitación para asistir al acto de correr los velos a la estatua del Libertador Simón Bolívar en Nueva York, el 19 de Abril.

El Gobierno francés opina que debe dividirse la Silesia

PARIS.—El gobierno francés apoya la teoría de que la Silesia Superior debe dividirse por partes iguales entre Alemania y Polonia, como resultado del plebiscito. Aquí se sostiene la teoría de que el tratado de Versalles indica plenamente que la nueva frontera debe seguir con la mayor aproximación posible la expresión de la voluntad de los votantes.

El General Wood nombrado Presidente de la Universidad de Pensylvania

Filadelfia.—El General Leonard Wood fué nombrado Presidente de la Universidad de Pensylvania. La confirmación de esta elección será votada el 18 de Abril por el Comité de Garantes.

Se rebajan los sueldos de los mineros belgas

Bruselas.—La Comisión de Marinería ordenó una nueva reducción de 50 por 100 en los salarios de los mineros, a partir del 1º de Abril.

Estudiando la situación de sus relaciones internacionales

Washington.—El Gabinete, presidido por Harding, celebró una sesión que duró dos horas, durante las cuales se hizo la exploración general del campo de las relaciones exteriores.

El Secretario Hughes presentó un extenso resumen de la situación general

en el extranjero. Es ésta la primera vez que el Gabinete discute de manera comprensiva la política exterior de la nación. Las relaciones panamericanas ocuparon amplio lugar en la discusión, en la que se trató también de la tarea de rehabilitación del comercio norteamericano y de aquellas acciones internas que puedan ser necesarias para dejar cumplido ese propósito.

Los soviets quieren tener negocios con Norte América

LONDRES.—Despacho inalámbrico de Moscú dice que el gobierno soviético se ha dirigido a Harding rogándole reanudar las relaciones comerciales entre los Estados Unidos y la Rusia, a cuyo fin le proponen que reciba una delegación que será enviada con tal fin a los Estados Unidos.

Dos muchachos sostienen una casa sitiada por 200 fenianos

BELFAST.—Dos hermanos de nombre McLean, haciendo uso de revólvers y ametralladoras, resistieron con éxito el sitio de una casa en las cercanías de Monaghar, contra 200 sinfiners que la atacaron.

También consiguieron los McLean desvirtuar la tentativa que hicieron los asaltantes para incendiar el edificio, cuyas ventanas quedaron todas destrozadas.

Alemania no pagará los mil millones

Berlín.—Se declaró extraoficialmente que la respuesta de Alemania a la exigencia de los aliados de que efectúe el pago de los mil millones de marcos en oro antes del 20 de marzo, fué negativa.

Lo que opina la prensa de París

París.—Los periódicos abogan porque se le devuelva a Polonia los cinco distritos orientales de la Alta Silesia, que incluyen el mejor territorio minero, en los cuales el voto resultó en favor de Polonia.

Le Temps dice al respecto: «El plebiscito se hizo con el propósito de que dispusieran de su suerte los obreros tanto como los demás ciudadanos, y los aliados no permitirán que los alemanes rodeen a los obreros polacos».

Cinco prisioneros llegan atados de pies y manos a New Orleans

NUEVA ORLEANS.—Cinco individuos a quienes se dice que la policía

buscaba en conexión con la explosión habida en Wall Street, en Nueva York, en setiembre pasado, llegaron aquí a bordo del vapor Rushville, traídos desde Río Janeiro. Parecen ser marineros y su nacionalidad alemana o rusa.

Cierto aire de misterio ha rodeado su traída, pues vienen atados de pies y manos con cadenas. Es obvio que las autoridades los consideran sumamente peligrosos, dadas las precauciones tomadas para trasladarlos a la cárcel, en donde se les mantiene incomunicados. Tanto el Capitán Peldere y la tripulación del barco, como los agentes del servicio secreto que conducían a los prisioneros, se han negado a discutir el caso.

Sur América ofrece un excelente mercado para ganados de pura sangre

WASHINGTON.—El Departamento de Comercio dice en una declaración publicada que Sur América ofrece un excelente mercado para los ganados norteamericanos de pura sangre, pero advierte a los presuntos traficantes en ellos que el negocio requiere un proceso muy complejo si se quiere evitar serias pérdidas debidas a demoras, recargos de gastos y mala dirección. En la declaración misma se explica como pueden evitarse todas esas dificultades.

No se podrá importar arroz a Cuba

HABANA.—Un decreto presidencial prolonga la prohibición de importar arroz hasta cuando el ocho por ciento del que hay actualmente en existencia no se haya consumido.

Malatesta y otros 29 anarquistas hanse declarado en huelga de hambre

MILÁN.—Treinta anarquistas que han sido recientemente reducidos a prisión en esta ciudad, resolvieron hoy declararse en huelga de hambre, en simpatía con su jefe Enrico Malatesta, quien hace días se niega a recibir alimentos.

Los turcos desocupan la ciudad

BATUM.—Los turcos evacuaron la ciudad cuando se inició el bombardeo de la misma. El Gobierno del Soviet georgiano se ha establecido aquí. Los vapores rusos y georgianos anclados en el puerto han tomado formal posición del Estado y de la propiedad.

Un nuevo barco de guerra americano al agua

CAMDE.—El superdreadnought Corbridge fué botado al agua por la Corporación Constructora de Barcos de Nueva York. Es el más grande y poderoso barco de guerra construido en el río Delaware.

La Cámara italiana tendrá 535 miembros

ROMA.—El consejo de Ministros decidió que los nuevos territorios anexados a Italia según el tratado de San Germán, deben elegir 115 Diputados. Por tanto, la Cámara italiana se compondrá de 535 diputados.

La Prensa Francesa hace un Parangón de la Actitud de Alemania en 1872 y la de Francia Actualmente

PARIS.—La Prensa francesa ha venido comparando la actitud de Francia con respecto al pago de los \$ 1,000,000,000 que le impuso Alemania como indemnización después de la guerra franco prusiana en 1870 con la que asume actualmente el pueblo alemán en vista de la presión que le hacen los Aliados para que pague las deudas contraídas durante la guerra mundial.

El «Journal des Debats» reproduce una carta que vio la luz pública en febrero de 1872 en la cual el famoso historiador Hypolite Taine lanzó la idea de que todo «francés entregase a la nación la trigésima parte de sus entradas» con el objeto de poder cancelar la deuda con más prontitud.

Taine proponía entonces que todo francés, rico o pobre, obrero o burgués, hiciera este sacrificio por

la patria. Declaró que si un obrero dedicaba el producto de un día de trabajo cada mes, fabricante la trigésima parte de sus entradas líquidas, el hacendado la trigésima parte de la cosecha anual, la deuda que Francia tenía contraída con Alemania podía ser pagada dos años antes de la fecha fijada y terminar así con la ocupación del país.

El historiador calculó que si se ponía en práctica su plan el Gobierno tendría una entrada de quinientos millones por año.

Al comentar esta noticia el «Journal des Debats» dice: «Alemania tiene aquí un ejemplo de un pueblo que a raíz de su derrota busca la manera de cancelar su deuda, a pesar de que sus ejércitos no cometieron atropellos ni convirtieron en ruinas el territorio de su enemigo».

Una Buena Conexión Bancaria

afianza el crédito del comerciante. Establezca Ud. sus relaciones bancarias con el

Banco Mercantil de Costa Rica

y encontrará todas las facilidades que solicite y que debido a sus estrechos vínculos con las principales firmas bancarias y comerciales del mundo entero, está este Banco en condiciones excepcionales de proporcionar:

Al abrir cuenta corriente,
solicitar Cartas de Crédito y comprar
Letras de Cambio

ventaja a su favor

Banco Mercantil de Costa Rica

Seguridad - Servicio Eficiente - Atención Esmerada

En la Confederación SE DISCUTE UN ASUNTO IMPORTANTE

En la Confederación General de Trabajadores se está discutiendo actualmente un asunto que entraña una importancia suma para los obreros.

Ello es una «Cooperativa Obrera» para vender todo lo que el obrero necesite a precios que estén a su alcance. Además se formarán varias industrias anexas a la Cooperativa, lo cual vendrá a abrir más ancho paso a la vida obrera.

El proyecto en referencia fué planteado por don Alex G. Perry, y ha tenido una magnífica acogida en la Confederación pero todos los obreros han visto que de esta vez, la cosa va en serio y pronto quedará completamente definida.

Hoy habrá una nueva reunión en la que se dará lectura a los Estatutos respectivos.

Sabemos que dicha Cooperativa cuenta ya con un capital de \$ 50,000.00 dólares, y que conforme el caso lo vaya requiriendo este se aumentará proporcionalmente.

Ojalá, pues, que ese proyecto llegue pronto a convertirse en realidad, para bien de los obreros honrados que luchan por la vida en medio de tanta dificultad.

Baile en el Golf Club

El aristocrático Golf Club, prepara un suntuoso baile para el 2 de Abril próximo, y para lo cual ya han circulado las respectivas invitaciones. El baile principiará a las 20 h. y 30 m. y sabemos que existe mucho entusiasmo por asistir a esa fiesta social.

Para ello hemos recibido atenta invitación, la cual agradecemos cordialmente. En su oportunidad informaremos del resultado de la fiesta.

Donde quedarán las Oficinas de la Tributación

Ayer informamos que las oficinas del Ministerio de Fomento iban a ser trasladadas al edificio que perteneció a la United Fruit Co.

Ahora bien, la United ocupará el edificio donde se encuentran las oficinas de la Tributación Directa, pues este edificio pertenece a aquella compañía por cambio hecho entre ella y el Gobierno.

Las oficinas de la Tributación se instalarán donde está la Secretaría de Fomento y así todas las dependencias del Ministerio de Hacienda quedarán juntas, que era lo conveniente.

PIZA E HIJOS

Acaban de Recibir un surtido completo de MAQUINAS UNDERWOOD

Se hacen preparativos

para cumplir el Pacto de Unión

Comunican de Tegucigalpa que el Gobierno de ese Estado, de conformidad con el Pacto de Unión suscrito en esta capital, dicta ya las disposiciones del caso para que en aquella ciudad se instalen en su tiempo, el Consejo Federal y la Asamblea Constituyente Centroamericana.

Al efecto, el Congreso ordinario ha elegido los Diputados que corresponden al Estado y los consejeros federales respectivos, esperando que muy pronto hagan igual cosa El Salvador y Guatemala.

Parece que el capitolio hondureño, notable obra arquitectónica por concluirse, será estrenado por los Poderes Federales.

Comentarios del Día La Sociedad al Día

El saqueo del Asilo de las Mercedes

Hace pocos días se ocupó extensamente «La Tribuna» del saqueo inícuo, del robo escandaloso de que ha sido víctima el Asilo de Las Mercedes. Y el «Diario del Comercio», en su edición de hoy, hace largos comentarios sobre el particular.

El doctor Montero tuvo a bien invitar a los Directores de los diarios de esta capital para que visitaran la mencionada institución benéfica, y así pudieran darse cuenta, por sus propios ojos, de la magnitud del desastre.

Ha comprendido el joven galeno que en este país en donde los pícaros y los más descarados ladrones pasean satisfechos y tranquilos por las calles, mirando con desdén a los hombres honrados, luciendo con frescura inaudita su audacia para el delito y su desfachatez inconcebible, es ya inútil dirigirse al Gobierno o a los tribunales en busca de justicia; y ha optado entonces por presentar este infame chanchullo a la consideración de los periodistas honrados del país.

El Dr. Montero sospechó que si los miembros del Poder Ejecutivo están cohibidos para procurar que se haga sanción efectiva, la prensa nacional en cambio, sana y honrada, desprovista de negras componendas, ajena a compadrazgos profundamente inmorales, sí levantaría su voz airada contra los ruñanes, que no tuvieron escrúpulo en desvalijar la casa de los pobrecitos atacados de la espantosa enfermedad de Lázaro y de Job; de esos infelices que esperan la muerte, de un momento a otro, serenos y resignados.

Y a fé cierta que no se equivocó el doctor Montero: si por razones imprevistas e inconvenientes de última hora no nos fué posible asistir al Asilo, arrasado por manos de ladrones que viven en altas esferas, por la narración de nuestros colegas y por todo lo que el doctor nos ha dicho, hemos podido comprender cuán monstruoso ha sido el crimen de quienes dejaron a aquellos infortunados pacientes sin camas en qué dormir, sin sillas en las cuales sentarse, sin máquinas para lavar su ropa, sin utensilios de cocina, sin nada que les hiciera la vida un poco menos triste, menos dolorosa.

El Secretario de Beneficencia, Licenciado Alvarado Quirós, tiene este asunto en sus manos desde hace mucho tiempo y parece no haber tenido voluntad de ocuparse de él. No sabemos a qué obedezca la actitud de este funcionario; no queremos sospechar que sean amigos suyos los culpables y que pretenda cobijarlos con su manto; tampoco cabe en nuestra mente la idea de que el Poder Ejecutivo quiera llevar su benevolencia hasta el extremo de evitar el castigo de los saqueadores, siguiendo su máxima de «conciliación», «fraternidad» y «acercamiento» DE TODA LA FAMILIA COSTARRICENSE.

Nosotros pedimos (y de seguro nos quedaremos pidiendo toda la vida) que a quienes tuvieron conciencia tan negra como para dejar en abandono y desamparo verdaderamente incalificable a aquellos infelices lazarinos, se les aplique todo el rigor de la ley.

Y si ello no fuere así, si lo único que se quiere es el *acercamiento de la familia costarricense*, ábranse entonces las puertas de las cárceles y otórguese libertad a todos aquellos pobrecitos que para no morir de hambre, para alimentar a su familia, cometieron el «enorme delito» de robarse alguna gallina, un cerdo o una vaca del cercado ajeno.

No tenemos derecho de castigar a los pequeños delincuentes, si a los grandes pícaros y ladrones el Gobierno los ampara, y ALGUNO de sus miembros—llámese Presidente de la República o Ministro de Relaciones Exteriores,—les tiende la mano, los abraza en la calle, sonríe con ellos y en su compañía almuerzan, cenan o comen.

Una hoja suelta que dá vergüenza

Ayer circuló en esta capital una hoja suelta, firmada por los soldados sobrevivientes de la expedición del 25 de febrero. No la reproducimos porque nos dá vergüenza que en el extranjero puedan enterarse de los detalles de un fracaso lastimoso, debido a la falta de discernimiento, por parte del Ministerio de la Guerra, para escoger algunos jefes militares que, sin ánimo de otender a nadie, ni son jefes ni son militares.

No sabemos a quien se refiere la hoja suelta, ni tenemos empeño en averiguarlo. Pero sí creemos cumplir con nuestro deber diciendo a nuestros lectores, que ese fracaso y ese sacrificio inútil de la vida no hubieran sido tan enormes con otra clase de «militares».

¿Los Costarricenses Boicoteados en Panamá?

Afirma hoy el «Diario de Costa Rica» que en los vapores que han estado llegando de Panamá, vienen muchos costarricenses procedentes de distintos lugares de aquel país, obligados a ello por la actitud hostil de aquel pueblo que los boicotea cruelmente. Los hoteles de la hija bastarda del Tío Samuel, niegan alimento a nuestros compatriotas; los que tenían empleos particulares, han sido despedidos; sastres, ebanistas, zapateros, comerciantes, herreros, se han visto en el caso de pedir auxilio al señor Encargado de Negocios de España, porque se hallan en el más completo desamparo.

Eso dice el «Diario de Costa Rica», pero nosotros no lo creemos. ¿Y cómo vamos a tomar en serio esas afirmaciones, si este periódico (LA PRENSA) fué desmentido por los propios jefes-héroes costarricenses que estaban prisioneros en Panamá, al llegar a Costa Rica? ¿CÓMO dar crédito a las afirmaciones del colega, si nuestros *datos verdícos* acerca de las atrocidades cometidas por los panameños, fueron calificadas de falsos y tendenciosos, por cuanto a los referidos jefes-héroes los trataron en Panamá... *tal que si fueran embajadores?*

¡Quíá!, el «Diario de Costa Rica» exagera. A los costarricenses se les trata muy bien en Panamá y se les quiere mucho. ¿Que el Gobierno de esa República rehusa entregarnos las gasolineras y ametralladoras tomadas en Coto a nuestras fuerzas? ¿Que no quieren los panameños retirar de esa corregiduría las autoridades civiles ni las policíacas, como antes de la «agresión» de Costa Rica? ¿Que no reconoce don Belisario el fallo del Chief Justice White?

Eso no es nada, eso no quiere decir nada, eso no significa nada: el triunfo ha sido *definitivo* para Costa Rica: un éxito completo, en toda regla, ha coronado el esfuerzo patriótico de los costarricenses. ¿Acaso no lo ha dicho el Secretario de Relaciones Exteriores?

Estemos, pues, tranquilos y satisfechos..., aunque no nos entreguen las ametralladoras, ni las gasolineras; aunque sigan siendo víctima de los panameños, los conciudadanos nuestros que en aquella República residen; aunque no abandonen Coto las autoridades civiles de Panamá; aunque tengamos que pagar indemnización. ¡Pues no faltaba más! Lo ha dicho el Secretario de Relaciones Exteriores..., y basta.

El Robo en el Internacional

No sabemos en qué habrá parado la sumaria del robo de \$99.900-00 cometido en las Arcas del Banco Internacional. Suponemos que nada de extraordinario habrá de suceder, pues decir sanción en Costa Rica con el Gobierno que estamos padeciendo, es algo en realidad absurdo.

¿Qué estará haciendo el Promotor Fiscal? ¿Qué instrucciones «secretas» le habrán dado el Presidente de la República y el Secretario de Justicia, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós?

Porque han de saber los lectores que, según la Ley, habrían de ser procesados, como solidariamente responsables de este escandaloso asunto, el Administrador y Directores del Banco que desempeñaban esas funciones cuando el robo fué cometido.

¡Ah! pero eso es muy grave. ¿Y los compadrazgos, y los nexos políticos, amistosos, etc. etc.?

Lucidos estamos los costarricenses. Robos por todas partes, incendiarios a granel disfrutando satisfechos del monto de sus pólizas, desfalcos con perjuicio del Erario Público y, mientras tanto, los hombres honrados sudando la gota gorda para ganarse el pan.

Sin embargo, ya el Poder Ejecutivo ha comenzado a hacer economías para hacer frente a todos esos huecos financieros, causados por los pícaros; para cubrir todas las demandas que en su contra tiene pendiente el Estado y que el Poder Ejecutivo no ha podido o no ha querido defender.

¿Y saben los lectores por dónde ha principiado la economía? Suprimiendo los pases de ferrocarril a los profesores que iban, de esta capital, a dictar clases a los establecimientos de segunda enseñanza de las provincias.

VIAJEROS

Para Etados Unidos saldrán los jóvenes Don Alfredo Lizano y don Alvaro Sáenz.

—Don Francisco Hernández Villanave se encuentra en Taras de Cartago.

—Don Jorge Brealey y don Ramón Chavarría se encuentran en Escasú.

—En Tres Ríos se encuentra don José Joaquín Pérez.

—Don Guillermo Chavarría Escalante saldrá próximamente para Bocas del Toro.

HOGARES DE PLACEMES.

El hogar de nuestro amigo el culto caballero don José Sotillo y su estimable señora esposa se encuentra de plácemes con la llegada de un precioso chiquitín, que ha venido a llenar de alegría a sus pápás a quienes felicitamos muy atentamente.

—Un robusto bebé llegado al mundo con tola felicidad, ha llenado de regocijo el hogar de don

José María Zúñiga y su apreciable señora esposa doña Nicida de Zúñiga. Muchas felicidades para el aene y para sus dichos padres sus parabienes.

RECTIFICACION

En el número de ayer dimos una nota sobre las melcochas danzantes del Club «Sipayo» en el «Lago de los Niños», pero debemos advertir que no fué allí sino en el Laguito de Amón.

Involuntariamente omitimos los nombres de las estimables damas doña Rosa de Bolandi y Da. Emilia de Martín, a quienes damos nuestras excusas.

ENFERMOS

Continua mejor de salud la señorita Lidia Chavarría Escalante.

—La niña Claudia Gutiérrez Zeledón se encuentra delicada de salud.

—Dlicado de salud se encuentra el apreciable joven Ezio Mazzilli Z. Deseamos su pronta mejoría

Pan American Trading Co.

Se hace saber por este medio que el Señor Rubén Castro Beeche no es más gerente de esta compañía y que en consecuencia queda desautorizado para hacer cualquier operación en nombre de la Osa.

Pan American Trading C.

R. C. SHAW, Presidente

San José, 31 de Marzo de 1921.

El Rosana evitó una terrible catástrofe en alta mar

El Schoner «Rosana», que había salido en estos días de Puntarenas con rumbo al Perú, evitó una trágica caída en alta mar.

Veamos cómo ocurrió el caso:

Noventa millas afuera de la Isla del Caño, se encontraba el velero «Planter», de nacionalidad peruana, y que venía para Puntarenas. Allí estaba a merced de las olas y el viento. Flataban los víveres, el agua y tenía más de treinta días de navegar entre corrientes encontradas, lo cual hacía imposible continuar la marcha.

El velero y sus tripulantes corrían peligro, y este era inminente. Suerte grande fue para ellos que

en los momentos de más terrible angustia, cuando ya creían fallecer de hambre y sed, pasara cerca el «Rosana». El Capitán oyó las llamadas del velero y ordenó que el barco se acercara para prestar el auxilio necesario.

El Capitán y tripulantes del «Planter» fueron recogidos por el «Rosana» y llevados a Puntarenas. El barco fue llevado a remolque.

Gracias, pues, al capitán del «Rosana», J. A. M. Daid, se evitó una espantosa catástrofe que ya estaba a punto de verificarse.

Con tal motivo felicitamos a dicho Capitán que evitó una tragedia en alta mar.

La comida del Comité Federal del Estado de Costa Rica, en honor de su delegado a la Convención de Santa Ana

Los concurrentes ocuparon la mesa en este orden: cabecera norte, el obsequiado don Jorge Cardona y el señor Coronel don Rafael Alvarado Tinoco; y a su derecha los señores don Vicente Sáenz, Presidente del Comité Federal; el Dr. J. Dolz Corpeño, Secretario, don Enrique Fonseca Zúñiga, don León Fernández Rodríguez, don Carlos Jiaeste, don Daniel Trovo, don José María Zúñiga Chavez, don Pío Luis Acuña, y don Edgar Kappfer. A la izquierda los señores don Manuel Vicente Blanco, Vicepresidente del Comité, don Federico Sotillo Zano, don Ricardo Chamorro, don Luis Jerónimo Bonilla, don Aníbal Amador G., don Manuel Quirós, don Rómulo Zeledón, don Alcides Chacón, y don Rogelio Gólcher. Ocupaba el extremo Sur de la mesa, don Francisco Ibarra Mayorga representando a la sociedad estudiantil Centro América.

Se excusaron de asistir, por motivos justificados, don Salvador Villar, Lic. Alejandro Aguilar Machado, don Víctor López Baltodano, don Nicanor Gámez, don José Ramón M. Són, don Leonardo M. Nalbán, don Carlos A. Sotomayor, don Eulogio Calvo y don Francisco María Núñez.

Todos los concurrentes ostenta-

ban en la solapa las insignias de Partido.

En la mesa se destacaban tres artísticas banderas de la Federación de Centro América, ostentando el escudo respectivo.

El Dr. Corpeño, al ofrecer la fiesta a don Jorge Cardona, pronunció un elocuente discurso, una brillante pieza oratoria, que publicaremos en nuestro próximo número.

A las 21 horas, en medio del mayor entusiasmo terminó el festival, desfilando todos los concurrentes hacia el Hotel Washington para acompañar al Coronel Alvarado Tinoco, quien en la fiesta representaba en sí, como unionista, al Estado de Guatemala.

Acequia Peligrosa

Varias personas nos han manifestado la urgente necesidad con que se debe proceder al arreglo de la calle que queda completamente detrás del Hospicio de Huérfanos y lo mismo mandar a arreglar la acequia que pasa por allí y la alcántarilla que amenazan un serio peligro.

Imp. Falcó & Borrásé

Ayer en el Congreso

Se discute nuevamente la Convertibilidad de los Billetes

En la sesión de ayer del Congreso se discutió de nuevo el magno asunto de la convertibilidad de los billetes.

Orozco Castro dijo que no se había exceptuado de la convertibilidad los billetes del Banco Comercial, lo cual traería algunas dificultades al Gobierno.

Soley le respondió que tales billetes tienen curso legal desde el tiempo de don Alfredo González Flores.

A esto contestó Orozco Castro que convenía fijar la atención sobre el particular.

Trejós pronunció algunas palabras y manifestó que siente admiración por Soley.

Con motivo de haberse presentado a la Cámara un contraproyecto sobre el asunto que se discute, se suscitó una discusión bastante larga en la cual tomaron parte algunos diputados.

El debate fue interesante, con-

La reunión de esta noche

Esta noche a las 19 horas se verificará una reunión en el local de la Confederación General de Trabajadores. Tratarán algunos asuntos de importancia.

cienduzo, pero a la postre no se llegó a ningún acuerdo respecto al contraproyecto del diputado Trejós, por cuanto que varios de los señores diputados se retiraron en el transcurso de la discusión.

A las 16 horas se levantó la sesión.

El Cambio

El tipo de cambio va decayendo. En la mañana de hoy se hicieron operaciones al 435 y hasta el 432 por ciento. Tiende a la baja.

Joyería y Platería

—DE—

VICENTE PALAVICINI

Frente al Almacén Robert

PRECIOS BAÍOS :: TRABAJO GARANTIZ

Si usted necesita surtirse de artículos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 1.º de Marzo «Al Siglo Nuevo».

Teatro Variedades

Jueves 31 de Marzo.—Función de Arte—ESTRENO!

La Dama del Vestido Gris

por ELENA MAKOWSKA

DOMINGO, 3 Abril: **El León Manso**
Estreno! Estreno!

El Concierto de Ayer Tarde en el Teatro Nacional

Por invitación hecha a la prensa nacional por el gran pianista mexicano don José Conrado Tovar, asistimos ayer a la 17 horas al Teatro Nacional a un concierto que este artista ofreció

Asistieron a dicho acto los representantes de todos los periódicos y algunos otros caballeros cuyos nombres no recordamos, entre los cuales se encontraba el señor Ministro de México, señor Almaraz. El señor Conrado Tovar dio principio al concierto en la forma siguiente:

PROGRAMA

- 1.—Preludio N° 1, Rachmaninoff; Sueño de Amor, Liszt; Rigoletto, Verdi Liszt Busoni.
- 2.— Sevilla, Albeniz; Seguidillas, Albeniz; Rapsodia Mexicana, Corona Tovar.

Cada una de las piezas fue ejecutada con admirable maestría, haciendo resaltar el señor Conrado sus verdaderas dotes de gran artista. La Rapsodia Mexicana, que es una composición del señor Conrado Tovar fue aplaudida estruendosamente por todos los allí presentes, por ser una pieza preciosa, la cual llevó la ejecución magistral del autor. El señor Conrado dará en esta capital solamente dos conciertos, los cuales

se verificarán en los días 2 y 5 de abril, en el Teatro América.

El público josefino, amante de la música y que siempre ha sabido co-



responder a los grandes artistas, debe asistir a esas audiciones, las cuales, muy seguros estamos de que pasará mucho tiempo sin que volvamos a tener la oportunidad de oír un piano ejecutado con la magistral habilidad con que lo hace el gran artista que hoy, para honra de Costa Rica, nos visita.

ANUNCIENSE EN «LA PRENSA»

Atrevido Robo de Anoche

—En la Pulpería, «La Nueva Rivera» de don Jorge Fernández, situada 100 v. al Este de la Botica de Astorga, los cacos se introdujeron llevando la caja Registradora y el dinero que en ellos había.

Para entrar en dicho establecimiento, hubieron de fracturar una puerta.

Lo robado asciende a una regular suma.

Paseo del Colegio de Sión

En la mañana de hoy todas las niñas del Colegio de Sión con sus superiores salieron de paseo al Bosque de los niños.

Regresaron a las 10 horas después de una grata permanencia en aquel pintoresco lugar, que hoy día es el principal paseo de nuestra Sociedad.

Sensible Accidente

El estimable jovencito don Rogelio Ulloa Escalante, fué víctima de un serio accidente que pudo traerle fatales consecuencias.

Se encontraba trepado en un altísimo árbol, haciendo ensayos de estudio inalámbrico, cuando se le quebró la rama en que estaba sentado, cayendo sobre la barbacoa de una chayotera, fracturándose una mano y recibiendo además, algunos rasguños y un susto terrible, al hacer el aterrizaje torzoso después de un looping the loop.

Sobre la pista de un Robo

La policía de investigación sigue la pista a cierto sujeto el cual se hace sospechoso como autor del robo de unos sacos de café.

En su debida oportunidad daremos detalles, pues por el momento hay que dejar las cosas a oscuras hasta tanto no se terminen los trabajos investigados.

Cruz Roja Costarricense

Se recuerda a los señores miembros de la Junta Nacional de Socorros de 1920, a los ex socios de la extinguida Cruz Roja Costarricense, a los que en alguna forma ayudaron a la Institución en la emergencia pasada con Panamá y en general a todos los simpaticizadores de esa noble Institución, que esta noche a las 20, 8 p. m.) tendrá lugar una Asamblea General, en la Cámara de Comercio, con el fin de aprobar los nuevos estatutos y elegir el CONSEJO SUPREMO que habrá de organizarla debidamente.

EL COMITE

Amadeo Vargas,

sintiendo mucho no haber podido hacerlo personalmente, por el estado de su salud, rinde por este medio su eterno agradecimiento a la Prensa en general y a todas las personas que se interesaron por su suerte durante la pasada emergencia, tanto con demostraciones de pesar para con sus deudos, por las noticias alarmantes que circularon, como por las manifestaciones de cariño y simpatía tributados a su regreso.

San José, Marzo 31 de 1921.

Cosas de los Chicos

Los chicos del Morazán son sin duda alguna los más pícaros, y si no veamos un caso.

Frente a la casa de una respetable familia uno de ellos se hizo el «tacado» y tales eran los aspavientos que hacía que la familia en cuestión lo llevó al interior de la casa y después de propinarle varias friciones de alcohol, le obsequiaron dinero y chocolates.

Ahora viene lo cómico; el chico que es un pícaro de siete suelas, huye a toda velocidad dejando a la familia burlada y para rematar el chesco, se reúne con los compañeros que lo esperaban en la esquina y todos juntos hacen chacota y comentársos de la hezña.

Esto es ahora ¿qué no harán cuando más grandes?

La Protesta de los Artilleros

Ya está lista para presentarla al Comandante en Jefe de los ejércitos de la República, el memorial de protesta del Cuerpo de Artillería que fué a Almirante, y que reclama la injusta o equivocada degradación de que fue objeto su jefe, el valiente Coronel Sibaja.

Todos los artilleros han firmado y están dispuestos a que en el escalón de militares de la República, exista el nombre de su buen jefe, como Coronel efectivo, ya que es el único que se ha distinguido por su abnegación a la milicia y que ha demostrado sus altas dotes de buen miliciano.

ALAMBRE Comprando su Alambre de Púas para Cercas, donde AARON ASCH, al lado del Palacio de Justicia, ahorrará usted muchísimo dinero.—¡Es una ganga, aprovéchela!

Tienda La Violeta
PRECIOS BAJOS
Gran Baratillo de DRULES, ZARAZAS y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

¡RETAMOS LA COMPETENCIA!

Mercancías Nuevas a Nuevos Precios

- Loza Esmaltada
- Cintas de Seda
- Telas de Yute (Gangoche) - Pañuelos - Cañamo Flojo Inglés
- Sombreros de Paja Ingleses para niños
- Confites de Goma y Coco de Greenfields - Espejos Alemanes
- Confites y Premios de Morton
- Encajes y Bordados
- Caramelos "City" y otras Clases
- Tijeras, Cuchillos y Navajas - Peines - Candados y Cerraduras
- Galletas "Peek Frean" - Hilos Crochet - Joyería Falsa
- Sombreros Peruanos y Copones corrientes y forrados
- Mantillones Americanos y Alemanes
- Mantequilla Danesa
- Azul "Excelsior" - Camisetas de Punto - Badanas y Cintas
- Pizarras y Pizarrines
- Bolas y Bombas de Hule - Baratijas - Gelatina Nelson
- Aceite Oliva Puro Marca "Adán"

Apartado 186

ALMACEN SASSO

Teléfono 121

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica



Imitada por todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno



En el mismo camino, con su nueva Llantta Acordonada Goodrich, encontrará Ud. otras muchas Llanttas Goodrich del año pasado y del antepasado, prestando aún buen servicio.

Pídanse las

Llanttas Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company
Akron, Ohio, E. U. A.
ESTABLECIDA EN 1870

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores
San Jose y Limon, Costa Rica

S. T. 9

Para Recuperar su Robustez



TOME HIERRO NUXADO
Enriquece la Sangre Da Virilidad

DISTRIBUIDORES
The Costa Rica Mercantile Co.

Dr. Joaquín Berrocal

Participa a su clientela que ha abierto su oficina profesional en Cuestas de Moras frente al Dr. don Ramón Zelaya.

TELEFONO 224

Acuerdos de la Convención Unionista de El Salvador

La Convención Centroamericana de Unionistas que hace poco se celebró en la ciudad de Santa Ana, El Salvador, y a la que asistieron 750 Delegados de los cinco Estados, además de las Bases del Partido, acordó lo siguiente:

1º.—Aceptar la moción del Sr. Delegado por Cojutepeque Presbítero don Salvador F. Olmedo, en el sentido de invitar a todos los Obispos de Centroamérica para que organicen un Congreso Eclesiástico, en la capital del Estado que designen, y que trabaje decididamente en favor de la Unión, puesto que las fuerzas espirituales son alma de los pueblos y no deben estar dispersas en esta hora.

2º.—Interesar a los Gobiernos de Hispano América y al de los Estados Unidos de Norte América, a fin de que interpongan gestiones en el sentido de que Nicaragua entre a formar parte de la Federación de Centro América.

3º.—Excitar a los Gobiernos signatarios del Pacto de Unión para que se apruebe íntegro sin modificaciones, a la mayor brevedad.

4º.—Igual excitativa a las respectivas Asambleas para que lo ratifiquen, sin observación ninguna.

5º.—Recomendar la difusión constante y eficaz de la educación cívica en todos los Centros Unionistas.

6º.—Que en la festividad de la Independencia se celebre una Exposición Centroamericana de Artes, Industrias y Agricultura.

7º.—Rendir un voto de agradecimiento al artista don José Wencelao García por el obsequio de la composición musical «Dios, Unión y Libertad», marcha triunfal dedicada al Partido Unionista.

8º.—Designar la ciudad de Santa Ana, como asiento del Consejo Directivo Unionista.

POR ₡ 2-25

enviaré por correo una CAJITA. COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDIA CEPEDAS. —Apartado. 40— Heredia.

GASOLINA "WICO"

HA LLEGADO para la COSTA RICA COMMISSION Co. Pídanos Precios

YA LLEGARON LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD

Mary Garden, Un air Doubourné, Lidilia, Príncipe Igor, Camia, Marthe Thenal, Mi Nena, Modern Style, Altessa, Gregoria, Des Rosses, Dulce Mío Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

La Constancia

Han recibido nuevamente: Alambre de Púas, Hierro para Techos, Ejes para carretas y carretones, Loza y Cristalería que se venden a precios de ocasión.

Siempre los Precios más Bajos de Plaza

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA Y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL - San José

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255 APARTADO 101

DINERO Se Necesitan 1500 Colones

A plazo fijo o en amortizaciones mensuales

Buena Garantía

Ofertas por escrito al Apartado 913.—a M. H.

Imp. Falcó & Borrásé, Frente al Palacio de Justicia

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5 p. m.
Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 1443

La Geisha y la Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

LA IMPERIAL

TIENDA DE SOMBREROS

Federico Aymerich

Gran existencia de sombreros de Pita, Fielto y Paja. la Última Novedad

EN TODO ESTILO DE TODO PRECIO

Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sabatino

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros. Calle de la Estación del Atlántico



No más retratos en las Oficinas Públicas

El Gobierno guatemalteco, en acuerdo de ministros, adoptó hace poco el siguiente decreto:

«Considerando: que el Poder Ejecutivo tiene el deber de impulsar la formación del carácter del ciudadano: que es impropio que en las oficinas públicas figuren los retratos de los funcionarios que aún no han tenido el fallo de la historia, porque ello puede significar un acto de servilismo corruptor de nuestras instituciones republicanas.

Acueda:

Primero.—Queda prohibido adornar las oficinas públicas administrativas con los retratos de funcionarios o ex-funcionarios que aún no hayan fallecido.

Segundo.—Cualquier jefe de oficinas administrativas que contraviere lo dispuesto a este acuerdo, será destituido.—Comuníquese».

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Fume solo puros DIPLOMATICO (Estos llevan un anillo especial)

B. A. GONZALEZ & Co.

Frente al costado Norte de la Catedral, contiguo a LA ESMERALDA